

Quartiersmanagement:

Erfreulicherweise wird die neu geschaffene Stelle des Quartiersmanagements in Versbach gut angenommen. Das breite Angebot fügt sich in die bestehenden Aktivitäten der Vereine und Gruppierungen gut ein.

Wunsch: Ausbau dieser zentralen Stelle für Versbach!

Radverkehr:

Am 7. Mai haben wir gemeinsam mit dem „Versbacher Fahrradsonntag“ zu dessen 30-jährigen Bemühen für eine bessere und sichere Radanbindung in die Stadt im Rahmen einer großen Fahrraddemo mit vielen Familien auf die bestehenden Gefahrenstellen hingewiesen. Es gibt weiterhin viel Verbesserungspotenzial und zu wenig Veränderung.

Die Stadt Würzburg will fahradfreundlicher werden und die Mobilitätswende soll gefördert werden. Dafür wurde auch ein Radverkehrsbeirat eingerichtet, dessen Vorschläge aber auch Gehör finden müssen.

Wünsche:

- St.-Rochus-Str. als Fahrradstraße ausweisen!
- Die gefährliche Ausfahrt aus und in den Aumühlweg / Nürnberger Straße sollte sicherer gestaltet werden!
- Grünfeilregelungen für Radfahrende in der Versbacher Straße!

SAVE THE DATE: Auch in 2024 werden wir wieder eine Fahrraddemo organisieren. Termin ist der 5.5.2024.

Spielplätze:

Eigentlich sollte der unmögliche Zustand der Spielplätze in Versbach wenigstens teilweise verbessert werden. Tatsächlich ist trotz der Ankündigungen erst einer modernisiert worden.

Wunsch, nein Forderung: Hier müssen die Verbesserungen schnell umgesetzt werden!

Versbacher Heckenwege:

Die vorhandenen Heckenstrukturen in Versbach sind etwas Besonderes und erhaltenswert. Als Ergänzung zu den bestehenden Lehrpfaden wird darauf mit Informationstafeln hingewiesen werden. Das Konzept steht - es fehlt nur noch die Umsetzung.

Wunsch: Fast erreicht! Schön, wenn etwas Besonderes auch wertgeschätzt wird!

Wir freuen uns, dass wir immer wieder angesprochen und zu unserer Meinung zu unterschiedlichen Bereichen gefragt werden. Gerne geben wir das weiter an die gewählten Verantwortlichen und Institutionen. Als Teil der lokalen Agenda 21 stehen wir auch für Nachhaltigkeit und den Fokus über das Hier und Jetzt hinaus.

Haben Sie noch Anregungen oder möchten Sie sich aktiv für Versbach einsetzen? Schreiben Sie uns!

Wir wünschen frohe Weihnachten und einen guten Start ins neue Jahr!

Zur besseren Lesbarkeit wird das generische Maskulinum verwendet. Wenn nicht anders kenntlich gemacht, beziehen sich Personenbezeichnungen auf alle Geschlechter.

PRO VERSBACH – Natur und Mensch
E-Mail: kontakt@pro-versbach.de

Teil der lokalen Agenda21



21
agenda

Wünsche & Ausblick für 2024



**PRO
VERSBACH**
Natur & Mensch

Liebe Versbacher,

so zum Jahresende wird man auch mal nostalgisch. Und wirklich – wenn man nur vier Jahre zurückdenkt, was es da alles noch nicht gab: kein Corona mit Ausgangssperren oder Kontaktbeschränkungen, kein Ukrainekrieg, kein milliardengroßes Haushaltsloch ... Alles Dinge, auf die man gerne verzichten würde.

Anderes hätten wir gerade in Bezug auf Versbach lieber erlebt: „Neue Straßenbahnstrecke eingeweiht“, „Versbach feiert seinen neuen Mittelpunkt“ oder „Neidisch schaut die Welt auf die Radwegeverbindung Versbach-Stadtmitte“.

Trotz allen Engagements bewahrheitet sich das Sprichwort wieder „Gut Ding will Weile haben“ – so schnell geht es leider nicht, wie wir uns das wünschen würden. Manchmal sind es nur kleine Schritte, die voranbringen. Doch wir geben die Hoffnung nicht auf, dass es in Versbach für die Versbacher immer ein Stück besser wird.

Dazu braucht es – wir erinnern uns an Corona – auch 3G: Gespräche, Geduld und Geld. Wenn dann noch der Umsetzungswille dazu kommt, sind wir auf dem richtigen Weg!

In der Weihnachtszeit schreibt man Wunschzettel an das Christkind. Trotz allem, was bereits erreicht wurde – wünschen darf man sich immer noch etwas!



Wunschzettel für 2024 von PRO VERSBACH

ÖPNV:

Der Quartiersbus in Versbach war ein lang gehegter Wunsch, der im September 2021 endlich Wirklichkeit wurde. Der Bus bindet auch entlegene Versbacher Straßen an den ÖPNV an. Allerdings fährt der Bus zu viele Schleifen, die Fahrt dauert zu lang.

Daher haben wir von PRO VERSBACH ein alternatives Betriebskonzept von Experten entwickeln lassen und der WVV vorgestellt, die sich dem rasch annehmen wollte. Inhaltlich würden bei gleicher Busanzahl und gleichem Personalbedarf zwei Linien entstehen: Die eine fährt von Grombühl eine Schleife in der Lindleinsmühle, die andere direkt nach Versbach über die Hügel. **Seit 2021 sind 2 Jahre vergangen!** Nun soll es im neuen Jahr endlich etwas werden. Wir sind gespannt.

Wünsche:

- **Finale Prüfung der Vorschläge und kurzfristige Umsetzung!**
- **Steinlein, Röthe und Tännig sind nicht mit dem Bus angebunden. Auch hier braucht es Angebote!**

Warum die Linie 12 bei jeder Fahrt durch die Lindleinsmühle schleichen muss, ist unverständlich. Die versprochene bevorzugte Ampelschaltung wurde auch nicht verwirklicht.

Wunsch: Linie 12 direkt durch die Versbacher Straße fahren lassen!

Versbacher Straße ändern:

Ob und wann die Straßenbahn nach Versbach kommt, wissen wir auch nach einer Machbarkeitsstudie nicht. Festhalten können wir aber, dass die vierspurige Versbacher Straße nicht zum Dauerzustand werden darf. Dabei sprechen wir nicht von einzelnen gesetzten Bäumen, sondern von einer Umgestaltung mit Zukunftsperspektive.

Wunsch: Umgestaltung Versbacher Straße mit separater Busspur!

Versbach weiterbringen:

Im Mai 2023 hat der Stadtrat einstimmig einen konzeptionellen Planungsauftrag für den Dritten Ort in Versbach beschlossen. In der Folge wurden viele Vereine und Gruppierungen zu Netzwerktreffen eingeladen und altersübergreifend die Bürger mit ins Boot geholt, um zu planen, wie ein Dritter Ort aussehen und was er bieten soll.

Dabei hat sich gezeigt, dass die unterschiedlichen Gruppen unterschiedliche Ziele verfolgen. Nun ist es die Aufgabe aller, Kompromisse zu finden und sich gemeinsam um Lösungen zu bemühen. Der Wille, **gemeinsam** einen für jeden zugänglichen Ort in Versbach zu gestalten und mit Leben zu füllen, war deutlich zu spüren. Die eigentliche Planung und Kostenschätzung wurde leider erst kurz vor den Haushaltsberatungen der Stadt fertig gestellt, was eine vollumfängliche Einstellung im Haushalt 2024 verhindert hat.

Immerhin wurde eine Umsetzungsplanung freigegeben. Damit geht es weiter. Die Hoffnung ist, dass die inhaltlichen Ergebnisse des bisherigen Prozesses einfließen.

Der dritte Ort entsteht von und mit der Beteiligung der Bürger – daher brauchen wir Sie: Wir haben eine Seite online geschaltet, auf der Sie Ihre Wünsche, Anregungen und Kommentare eintragen können. Bitte vermerken Sie Ihren Namen und Ihre Adresse.

Im neuen Jahr werden wir dann die gesammelten Eingaben an die Verantwortlichen übergeben. Bitte scannen Sie den QR-Code oder geben Sie im Web ein:
www.pro-versbach/wuensche.html



Wünsche:

- **Wir freuen uns auf diesen Dritten Ort und wollen, dass er Wirklichkeit wird!**
- **Eine Anbindung der renaturierten Pleichach an diesen neuen zentralen Ort würde den Wohlgefühlcharakter weiter erhöhen.**